

8 Société et Culture

Piéton

La galère des automobilistes à Venez-voir



Photo : J.F. Marola

Sur le linéaire carrefour Rio-feux tricolores de La Peyrie, en passant par le quartier Venez-voir, un grand bourbier s'est formé depuis quelque temps. Lequel cause du tort non seulement aux automobilistes qui cassent leurs véhicules à tout instant, mais également aux piétons qui éprouvent d'énormes difficultés par temps de pluie. Du coup, la chaussée ne cesse de se dégrader à cet endroit, au point que si aucune solution n'est trouvée, il est à craindre que cette voie très fréquentée soit coupée à la circulation dans les prochains jours.

Bientôt la fin du calvaire au canal des Trois-Poteaux?



Photo : J.F. Marola

Depuis quelques semaines, sur l'axe reliant les échangeurs du PK 5 et d'Awendjé, dans le 3e arrondissement de Libreville, une entreprise de la place s'active à reconstruire la buse qui s'était affaissée sous la Voie-Express, ainsi qu'à décongestionner la petite rivière dont les eaux stagnent à chaque averse.

Si cette opération est salvatrice pour les riverains, qui espèrent être soulagés, un tant soit peu des inondations, ce n'est malheureusement pas le cas, présentement, pour les usagers de la route qui, à toute heure, sont confrontés à des embouteillages monstres, consécutifs à la présence d'engins sur la chaussée. Une galère qui va durer le temps que prendront les travaux.

De nombreux malades mentaux dans la ville



Photo : J.F. Marola

Dans tous les quartiers de Libreville, de jour comme de nuit, de nombreux malades mentaux déambulent, parfois dans le plus simple appareil, fouillant les poubelles pour se nourrir, parfois se désaltérant dans des caniveaux. Vivement que les autorités compétentes trouvent une solution palliative, laquelle consisterait ne fut ce qu'à les "caser", comme par le passé, à l'hôpital psychiatrique de Melen.

Par J.F.M

Lutte contre le paludisme/Gabon Telecom
Des moustiquaires imprégnées aux habitants d'Okala

R.H.A

Libreville/Gabon

SE voulant un des partenaires du ministère de la Santé publique et de la Population, dans le cadre de la lutte contre le paludisme dans notre pays, Gabon Télécom a offert, jeudi dernier, des moustiquaires imprégnées aux habitants d'Okala et ses environs, dans le 1er arrondissement de la commune de Libreville. Ce, dans le cadre de la Journée mondiale de lutte contre le paludisme.

À l'ouverture de la cérémonie, Dr Barry Diop, chef du département de la Promotion de la santé et de la mobilisation sociale au Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP), a fait la genèse de la maladie, en soulignant que « le paludisme est une mauvaise maladie parasitaire transmise à l'homme par un moustique appelé anophèle. Elle constitue une des principales causes de mortalité en Afrique. »

En cas d'alerte, comme la survenue d'une fièvre par exemple, l'oratrice a conseillé d'aller « voir un agent de santé à l'unité de soins la plus proche, pour se faire examiner, au lieu de prendre des médicaments en désordre, comme c'est souvent le cas. »

Le Dr Hortense Bekale, directrice du Centre de santé d'Okala, s'est, quant à elle, réjouie du choix porté sur sa structure, située en ban-



Photo : R.H.A

Le DG de Gabon Telecom, Abderrahim Koumaa, remettant symboliquement une moustiquaire à une maman. Photo de droite : La directrice du centre de santé d'Okala, Dr Hortense Békale, s'est réjouie du choix porté sur sa structure sanitaire.



Photo : R.H.A

lieue du 1er arrondissement et qui accueille, chaque jour, de nombreux patients, notamment des femmes enceintes et des enfants de moins de 5 ans. Pour sa part, le directeur général de Gabon Télécom, Abderrahim Koumaa, a exprimé sa satisfaction et, partant, celle de l'entreprise qu'il dirige, à participer à cet élan de solidarité envers le peuple gabonais, par l'entremise de différentes actions menées, en partenariat avec le gouvernement, les associations et autres ONGs.

Tout en rappelant que Gabon Télécom est une entreprise citoyenne, M. Koumaa a souligné que chaque fois que l'opérateur majeur de téléphonie a été sollicitée dans le cadre des actions sociales en faveur des populations, elle a toujours répondu présente. Comme l'année dernière à Libreville et à Port-Gentil, dans le cadre de cette même journée de lutte contre le paludisme.



Photo : R.H.A

Les principaux bénéficiaires des moustiquaires imprégnées de Gabon Telecom, les mamans et les enfants de moins de 5 ans.

Enfin, le Dr Dieudonné Nkoghe, conseiller technique du ministre de la Santé, au nom du ministre Léon Nzouba, empêché, s'est félicité de la mobilisation des populations dont la prise de conscience est très importante dans la lutte contre le paludisme et des autres pathologies. M. Nkoghe a remercié Gabon Télécom et tous les autres partenaires pour leur implication, aux côtés du gouvernement gabonais : « Nous souhaitons que cette collaboration puisse se

poursuivre, parce que les pouvoirs publics ont la mission de couvrir toute l'étendue du territoire, et la présence de Gabon Télécom et les autres bonnes volontés est toujours importante », a-t-il conclu.

Dernier intervenant, Dr Antoine Ndzengue, directeur régional de Santé Libreville et Owendo, a saisi l'occasion pour prodiguer des sages conseils aux agents de santé, en les invitant à faire preuve de courtoisie et de pédagogie lorsqu'ils reçoivent des malades.

Vie des syndicats/ Bilan à mi-parcours du bureau du Syp-CNSS

Des avancées dans les différentes revendications

P.M.M

Libreville/Gabon

LE bureau du Syndicat des professionnels de la Caisse nationale de sécurité sociale (Syp-CNSS) s'est réuni, hier, à l'occasion de la Fête du Travail. Il était question pour les syndiqués de la CNSS de faire un bilan à mi-parcours de leurs activités.

De leur rentrée syndicale, le 2 décembre 2016, à ce jour, les membres du Syp-CNSS ont dit avoir obtenu des avancées dans leurs différentes revendications. La rencontre d'hier avait pour but de les évaluer et de répertorier les actions qui restent à mener.

«Le bureau du Syp-CNSS a jugé opportun de se retrouver en ce jour commémo-



Photo : SNN

Germais Ebolo, président du Syp-CNSS lors de son intervention.

rant la fête du Travail, pour faire un bilan de nos activi-

tés. A ce jour, nous avons, entre autres, obtenu une ré-

gularisation des cadres recrutés en M14 pendant la période d'essai, une réduction du nombre de départements... Nous avons également pris connaissance du nouveau Code de protection sociale, dont nous saluons d'ailleurs l'initiative des pouvoirs publics. Dans l'ensemble, nous sommes satisfaits des avancées des actions de notre direction générale», a fait savoir Germais Ebolo, président du Syp-CNSS.

Les membres du bureau dudit syndicat ont, par ailleurs, sollicité de leur direction générale: la mise en place, dans les prochains jours, d'une commission d'interprétation et de conciliation, et le paiement intégral des avances conventionnelles de tous les agents, au plus tard le 5 du mois en cours.